

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

zum/zur	Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
F0159/23 Stadträtin Mathilde Lemesle Fraktion GRÜNE/future!	BOB	S0260/23	07.06.2023
Bezeichnung	Mögliche Städtepartnerschaften mit Chandler/Phoenix?		
Verteiler	Tag		
Die Oberbürgermeisterin	20.06.2023		

Zu der in der Stadtratssitzung am 30.05.2023 gestellten Anfrage F0159/23 zu „Mögliche Städtepartnerschaften mit Chandler/Phoenix?“ nehme ich wie folgt Stellung:

1. Strebt die Landeshauptstadt Magdeburg eine Städtepartnerschaft mit Chandler und/oder Phoenix an? Bitte begründen.

Seitens der Stadt Chandler, deren Bürgermeister wir kennen lernen durften, besteht Interesse. Sofern der Stadtrat das wünscht, könnten die Wege geebnet werden.

2. Welches Nutzen hätte eine solche Partnerstadt?

Die Stadt Chandler hat seit vielen Jahren Erfahrungen mit der Großansiedlung von Intel, die dort weiterwächst. Der Austausch dazu wäre mit Sicherheit von Nutzen für Magdeburg.

3. Inwiefern ist diese Aussage von Wirtschaftsminister Sven Schulze mit Ihnen im Vorfeld abgestimmt worden?

Es erfolgte keine Abstimmung, zumal die Entscheidung für eine Städtepartnerschaft Angelegenheit der kommunalen Selbstverwaltung ist und damit die Entscheidung des Stadtrates auf Vorschlag der Oberbürgermeisterin.

4. Wie schätzen Sie die Machbarkeit einer zweiten Städtepartnerschaft mit den USA für die Landeshauptstadt Magdeburg ein?

Grundsätzlich ist jede neue Städtepartnerschaft eine zusätzliche Herausforderung, da sie mit Leben zu füllen ist, gepflegt werden muss und natürlich nutzbringend sein sollte. Der Ressourceneinsatz ist zu beachten. Diese Aspekte sind bei der (Neu-)Ausrichtung der Partnerschaften zu berücksichtigen. Abschließend wiederhole ich, dass das letzte Wort dem Stadtrat obliegt.

Borris